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「防災・減災推進研修会」アンケート集計結果 

主 催：下倉田地区連合会 

日 時：令和４年１月 30日(日) 午後１時から午後２時 30分まで 

場 所：下倉田地域ケアプラザ 

講 師：(公社)横浜市防火防災協会講習課 滝沢 宏 氏、河原 伸吾 氏 

 

参加者数：２１人 

今回の講演会の内容 

・地域における被害想定／基本的な災害への備え（自助・共助）※横浜市防災計画 

・地震火災への備え（地震火災の危険性、感震ブレーカー設置等）※阪神・淡路大震災 

・風水害への備え（「マイ・タイムライン作成シート」の記入法）※ハザードマップ等 

 

（設問） ※選択の設問は、該当する選択肢に丸印を付けてください。 

１ 今回の講演会の内容は、理解できましたか？ 

(1)良く理解できた １２人  (2)おおむね理解できた ９人 

(3)あまり理解できなかった ０人 (4)理解できなかった ０人 

※(1)＋(2)＝２１人 100％ 

(意見) 

 ・横浜市の想定する最大規模の地震・風水害について、理解しやすく説明された。 

 ・説明は、パワーポイントで被害の規模等具体的に数値を上げていたので、理解し易い

すかった。 

 ・普段から防災・減災に関心があり、ハザードマップ等資料を効果的に使った説明なの

で良く理解できた。 

 

２ 今回の講演会の内容について、満足できましたか？ 

(1)満足した ８人  (2)おおむね満足した １３人 

(3)あまり満足していない ０人 (4)満足できなかった ０人 

 ※(1)＋(2)＝２１人 100％ 

(意見) 

 ・地域におけるリスク・被害想定が知りたかったので、説明が分かり易く満足した。 

 

３ 今回の講演会は、受講された皆様の目的に照らして役に立つものでしたか？ 

(1)大変役立った １０人  (2)役立った １１人 

(3)あまり役立っていない ０人 (4)役立っていない ０人 

  ※(1)＋(2)＝２６人 100％ 

 (意見) 

・地域リスク⇒地震・風水害の規模の想定に対してどのような対策を採ったら良いのか

知りたかったので、大変役立った。 

 

４ 今回の講演会の内容の中で良かった点、役立った点を教えてください。 

 ・地震・風水害・土砂災害等地域リスクを具体的に数値を上げて説明された点。 

 ・家屋の耐震対策及び家具の転倒防止等ハード面の対策をしなければならないと。  

 ・家屋の耐震調査に補助制度があることが分かった。 
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 ・風水害の「マイ・タイムライン作成シート」の設定の仕方のヒントが得られた。 

 ・ハザードマップの見方について、説明が分かり易かった。適切で良い資料だった。 

 ・「マイ・タイムライン作成シート」の活用を図っていきたい。 

 ・地震、風水害への備えの内容が役立った。 

 ・感震ブレーカーの設置や「マイ・タイムライン作成シート」の作成方法やハザードマ

ップの説明が役立った。 

 ・ハザードマップの説明について、当マンション内での洪水、内水氾濫を強調すると１・

２階の居住者に不安をあおるので今後の課題とする。 

 

５ 講演会の内容の中で、自分で実施したいことや新たに考えたことがありましたら、自

由にお書きください。 

 ・事前防災として、家屋の耐震化・劣化部分の修繕、家具の転倒防止を進める。 

 ・大規模地震時には、電気・ガス・水道等ライフラインが止まるので、自家発電機、ソ

ーラーバッテリー・カセットガスコンロ・飲料水・非常食の備蓄をする。 

 ・窓ガラスの飛散防止フィルムを貼る。 

 ・自宅周辺や、通勤や買い物の経路等の危険個所のチェックをする。 

・被災時の自宅避難で、自分や家族の一人一人が必要なもの(常備薬・衛生用品)を、準

備する。 

・町内会の中で研修会として取り組みたい。各自が耐震対策をすることが大切だ。 

・今回、自治会の代表で研修会に参加したが、ハザードマップを全会員に配付したい。 

・マンションが多くなり、地震、火災時の避難行動について、常に気にしている。 

 

６ 講演会を通じて感じたことがありましたら自由にお書きください。(運営面でも構いま

せん。) 

 ・年々自然災害が大きくなり、大地震の発生が予想される中、良い機会の研修会でした。 

 ・地区連合会は、今後とも地域における被害想定にあった災害への備えを継続して、啓

発して欲しい。 

 ・本日の研修会に参加した者は、話の内容を周囲の方々に知らせて欲しい。 

 ・災害は、いつ発生するか分からないので、災害時に犠牲者を出さないように、日頃か

ら防災・防火訓練を継続して実施すべきだ。 

 ・日々、防災について、しっかりとした対応をとっていかなければならないと思ってい

ることを改めて感じることができた。参加して良かったと思う。感謝。 

 ・講演内容は、ポイントを分かり易く説明してもらった。 

 ・このような講演会を繰り返し開催して欲しい。 

 ・今回の講演の内容は、今後発生する災害に対して役立つものばかりで、周りの住民に

も話す。 

 ・今回の講演は、大変良い内容だった。自分が所属する団体内で話して知識を広めたい。 

 ・研修の中身が多かったので、もう少し時間をかけて方が良かった。 

 ・このような研修会は、年１回は実施して欲しい。 

 ・自治会の中でも今回の内容で研修会を実施したいと思った。 

 ・防災訓練も内容のあるものを実施することが必要だ。 

 ・阪神・淡路大震災の時に火災が多かったことの理由(主に通電火災)が分かった。 

 ・防災・区民マップは、当マンションの防災マニュアルとして全世帯に配付して防災訓

練に使用している。 


